
健康づくり協力員
の活動がスタート！

　令和３年４月より、町の健康づくり事業へ協力していただいている保健指導員が、「健康づくり

協力員」へと名称を変更しました。保健指導員制度は昭和 39 年に創設され、今年で 57 年目を迎

えようとしている歴史ある制度です。

　当時は、伝染病の予防や妊婦および乳幼児の保健指導などを、町の専門職と

ともに行っていました。しかし、時代とともにその内容も変化してきたことから、

活動内容を適切にイメージでき、また町が推進する健康づくりに町民の皆さん

と共に、よりいっそう取り組んでいきたいという思いから、「健康づくり協力員」

と名称を変更しました。
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健（検）診への働きかけと申し込みの取りまとめ

年 3～ 4回開催される会議・研修会へ参加し、町の健康づくり

事業の理解を深めます。自治区の皆さんに早期発見の重要性を

広く伝え、受診するよう働きかけ、健康づくりに関する事業の

申し込みの取りまとめなどを行います。

各種健康診査、がん検診
の実施時の協力

健 ( 検 ) 診を受診する人へ

受診録などを配付し、円

滑に受けられるように協

力します。

健康に関する相談を希望する人の
把握と保健師への連絡

自治区内で、健康相談などを希望する

人がいる場合、地区担当の保健師に連

絡します。また健 ( 検 ) 診に関する変更

や相談などを取り次ぎます。

健康に関する教室
開催への協力

地域で健康教室などを開

催する時に目的をお知ら

せし、多くの皆さんが参

加するよう勧誘します。
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髙髙
たかたか

松松
まつまつ

    梓梓
あずさあずさ

 さんさん
（西林東）（西林東）
活動歴：８年活動歴：８年
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 さんさん
（井谷）（井谷）

活動歴：10 年活動歴：10 年

 民の人数が多い地区な

 ので、２人体制で相談

しながら協力できて良いと思

います。日中に仕事をしてい

るため、配付や回収の時間が

取りにくいとは感じますが、

重荷にはならない程度です。

　今後は研修会で乳がん検診

や子宮がん検診など、検診の

大切さを学んで、地域の皆さ

んに分かりやすく受診を勧め

ていけるようにしたいと思い

ます。

 ラシを見ただけでは高

 齢者には伝わりにくい

ので、会議での説明を頭に入

れておかないといけないなと

思いながら活動しています。

　初めは、地域の皆さんの在

宅時間が分からず何度か訪問

していましたが、今では在宅

時間も覚え、自分のやりやす

いように活動できています。

　研修会に出ることで町役場

のイベントや教室にも詳しく

 の自治区と違って人の

 出入りが多いので、人

を覚えるのが大変でした。新

たに引っ越してきた方には、

配付の時にあいさつをした

り、「町では全戸に健診の意

向調査をしています」という

ようにメモをつけて渡したり

しています。長くやっている

と相手も覚えてくれ、最近

は、健康増進課のものでない

アンケートも、私のところに

持って来る方や質問をされる方もいます。私の部

屋まで階段を昇らなくてもいいように、回収箱を

設置して、回収率アップの工夫もしています。団

地の皆さんに自分の顔を覚えてもらえて、他の仕

事を引き受けた時も全く困りませんでした。

鎌田先生の体操やラジオ体操などの運動が気にな

るようになりました。ケーブルテレビのラジオ体

操も弥平四郎に来ないかなあと思っています。
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 さんさん
（弥平四郎）（弥平四郎）
活動歴：12 年活動歴：12 年

なり、今では研修会が楽しみのひとつです。

 護していた母が亡くな

 り、自治区内で自分に

もできることがあればと引き

受けました。受診録などを１

軒１軒に手渡しすることで、

一人一人と話ができて良かっ

たと思っています。

　健康づくり協力員の会議に

参加することで知り合いも増

えました。会議では説明だけ

でなく、参加者同士が交流す

る時間もあれば、仲間もでき

介

住他

 齢者にはお茶飲みしな

 がら書類を書いていっ

てと頼まれるので、説明しな

がら手伝ってくることもあり

ます。検診の受診を勧めると

「病院でやっているから受け

ないよ」と言われますが、大

腸がん検診も自分が行かずに

検体を持っていくだけだから

と、気軽に受けられることを

話して勧めています。

　健康づくり協力員になり、

高
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 健康づくり協力員の皆さんに聞きました！ 

健康づくり協力員の活動にご理解とご協力を

　健康づくり協力員は、自治区の皆さんの生活状況

に合わせて受診録などの配付を行うなど、さまざま

な工夫をしながら活動し、町民の皆さんの健康づく

りを推進しています。活動内容をご理解の上、期日

まで書類を提出するなど、ご協力をお願いします。

るのではないかと思っています。
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